
  
 

  

  
  

МАМИНА РАБОТА – ЛОВИТЬ ПЛОХИХ ЛЮДЕЙ

 

  

В преддверии Международного женского дня встретились с представительницей прекрасного
пола, успешно работающей в правоохранительных органах. Подумать только всего несколько
десятилетий назад в этой сфере трудились преимущественно мужчины. Сегодня наравне с
ними женщины охраняют закон и порядок.

«В этой профессии неважно кто ты: мужчина или женщина. Все работают одинаково, здесь
нет: «Ты ведь девушка, иди, отдохни…», – рассказывает следователь по особо важным делам
Игринского межрайонного следственного отдела следственного управления Следственного
комитета Российской Федерации по Удмуртской Республике Анна Алексеевна Ефремова.

– Анна Алексеевна, расскажите, пожалуйста, о своём пути в правоохранительные органы?
– Школьницей я мечтала стать адвокатом. Смотрела сериалы и мечтала так же, как киношные
герои, защищать людей и искать справедливость. Поступила в Ижевский филиал института
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Российской правовой академии при Минюсте России (сейчас он называется Всероссийский
государственный университет юстиции). После первого курса проходила практику в
следственном управлении Следственного комитета Российской Федерации по Удмуртской
Республике. Каждый день там был непредсказуем, всегда что-то происходило. Мне это
нравилось. Благодарна и курировавшему меня следователю Евгению Алексеевичу
Газидуллину. Он поверил в меня, многому научил и показал, что эта работа интересная.
Практика стала решающей для дальнейшего самоопределения: я поняла, что мне хочется
приносить пользу обществу в этой структуре – искать виновных и восстанавливать
справедливость. Будучи студенткой, являлась общественным помощником следователя. После
получения диплома год трудилась в канцелярии следственного управления, проходила
отборочные мероприятия для поступления на службу в Следственный комитет. И вот
долгожданный день наступил – я следователь. Мне предложили работу в Игре, я согласилась.

– Какие есть сложности в Вашей профессии?
– Иногда приходится трудиться «24 часа семь дней в неделю». Такое случается, когда
совершается тяжкое преступление, например убийство или изнасилование, и нужно отработать
его в первые трое суток, пока человеку не изберут меру пресечения. Бывает, что и на сон
времени нет. Морально тяжело, когда сталкиваешься с горем людей. Стараешься
абстрагироваться, но у меня, честно говоря, не получается – всё пропускаю через себя. Так
сложилось, что почти все такие дела расследую я. В нашем отделе следователи мужчины, а
потерпевшим проще довериться мне. 

– Анна Алексеевна, какие рекомендации дадите родителям?
– Выступая на родительских собраниях в учебных заведениях, постоянно говорю, что нужно
обращать внимание на дочерей и сыновей. Замечать все изменения в их поведении. В случае
каких-либо подозрений идти к школьному психологу. Странное поведение каких-либо
родственников или знакомых к детям, если ранее оно было им несвойственно – тоже причина
насторожиться. Если Вы понимаете, что что-то произошло, либо ребёнок сам рассказал, нужно
обязательно обращаться в правоохранительные органы. К сожалению, не все обращаются,
потому что считают, что стыдно, боятся огласки. Но это тот случай, когда нужно пересилить
своё стеснение и обратиться за правосудием, чтобы изолировать человека, опасного для
общества. Тем более, что мы никогда не разглашаем имён.

– У вас на столе игрушки…
– В силу специфики работы. Детям важна обстановка, к тому же они помогают, когда
приходят родители с малышами. Иногда и взрослым они пригождаются.

– Большую роль в любом деле играет коллектив. Какой он в Вашем отделе?
– Замечательный, профессиональный, дружный, коллеги всегда подставят плечо. К
руководителю можно обратиться не только по рабочим вопросам, но и по личным. Всегда
поддержит, посоветует, даст дельный совет. У нас сложились хорошие рабочие отношения с
полицией, администрацией и со всеми структурами, с которыми приходится
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взаимодействовать.

– Оказывает ли влияние профессия на повседневную жизнь?
– Да. У меня всегда в голове работа, а при общении с друзьями и знакомыми постоянно
провожу профилактические беседы.

– Вам нравится в Игре?
– Я здесь работаю с 2018 года и не хочу отсюда уезжать. Мне здесь нравится, я полюбила этот
спокойный посёлок. Здесь сложились со всеми хорошие отношения. В 2021 году, выйдя в
декрет, вернулась в Ижевске. Поступила в магистратуру. Когда сыночку исполнилось полтора
года, вновь приехала в Игру. Сейчас Никите уже два с половиной года, и он живёт с моими
родителями в городе. Каждые выходные, если не выпадает дежурство, еду к нему, либо
привожу его сюда. Скучаю по нему, мы часто созваниваемся, говорим по видеосвязи.
Перевезти сына в Игру, к сожалению, пока нет возможности. Хотя он ещё мал, но понимает,
что «мамина работа – ловить плохих людей».

– Свободное время как предпочитаете проводить?
– Если оно появляется, посвящаю его семье и ребёнку, друзьям.

– А фильмы про людей в погонах смотрите?
– В основном сериалы про свою работу. Отечественные не люблю смотреть, потому что они
далеки от реальности. Когда мама их смотрит, мне приходится комментировать почти каждый
шаг экранного героя. Там сильно всё приукрашивают: в жизни я не бегаю с пистолетом, как
это делают следователи в различных сериалах.

– Скоро Международный женский день. Как Ваши коллеги поздравляют?
– На 8 марта наши мужчины-сотрудники делают нам приятные сюрпризы. Вот уже жду…

– А какие цветы Вас точно порадуют?
– Я люблю гипсофилу.

Константин Иванович Кокорин, руководитель Игринского межрайонного следственного
отдела следственного управления Следственного комитета РФ по УР: «Анна Алексеевна –
следователь опытный. К работе относится ответственно, не считается с личным временем. При
расследовании дел применяет смекалку, виден интерес к работе. Большой интерес проявляет
при расследовании дел против половой неприкосновенности несовершеннолетних, так как
данное направление у нее получается лучше, находит контакт с малолетними потерпевшими, в
чем помогает её коммуникабельность».

Екатерина Быкова
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